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Таблица окончаний множественного числа 

 

Casus 1 2 3 4 5 

 f m n m f n m n  f 

Nom. -ae -i -a -es -es -a (-ia) -us -ua -es 

Gen. -arum -orum -um (ium) -uum -erum 

 

NB: окончания множественного числа присоединяются к основе, которая 

определяется по Gen. sing., для чего отбрасывается окончание этого падежа 

cоответствущего склонения. 

 

Типы III склонения 

1. Согласный 

2. Гласный 

3. Смешанный 

 

По согласному типу склоняются существительные всех трех родов. К основе 

существительного, в зависимости от рода, добавляются следующие окончания 

 

сasus m, f n 

Nom -es -a 

Gen  -um 

 

По гласному типу III склонения склоняются существительные среднего рода с 

окончаниями в Nom. sing -e, -al, ar. Например, animal, alis n – животное calcar, aris 

n – шпора rete, is n – ceть. К основе существительного, определяемой по Gen. sing., 

путем отбрасывания окончания этого падежа, добавляются следующие окончания 

 

сasus  n 

Nom  -ia 

Gen  -ium 

 

По гласному типу склоняются прилагательные II группы, если определяют 

существительное среднего рода. 

  

Смешанный тип III склонения 

Существительные, склоняющиеся по смешанному типу, имеют в Nom. plur. 

окончания согласного типа, а в Gen.plur. – окончание гласного типа. 

 

сasus m, f n 

Nom -es -a 

Gen  -ium 

 

По смешанному типу склоняются: 

- равносложные существительные женского рода на -is, -es в Nom.sing. 

cutis, cutis f – кожа 

tabes, tabis f – истощение, сухотка 

- существительные, основа которых оканчивается на две и более согласных 

pars partis f – часть 

os, ossis n – кость 

dens, dentis m – зуб 


